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ПОГОДА НА ЗАВТРА
Облачно, с прояснениями, местами дождь,

ветер западный, северо-западный.
Температура:

ночью +3, +8, днем +13, +18.
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ПАРТНЕРСТВО

ГОРОДУ НУЖЕН
«ЛОКОМОТИВ»

Состоявшееся на днях очередное заседание областной
трехсторонней комиссии по регулированию социально-тру-
довых отношений началось с обсуждения проблем, подня-
тых еще в марте и касающихся организации летнего отды-
ха и занятости детей и подростков.

В частности, речь шла о необходимости предоставления льгот-
ных тарифов на электроэнергию для загородных оздоровитель-
ных учреждений области, введения в них ставки охранника, стро-
ительства подъездного пути к детскому санаторию-лагерю «Ян-
тарь» Череповецкого района, открытия на его базе учебно-кон-
сультационного пункта и выделения дополнительных средств на
организацию летней занятости детей.

За прошедшие два месяца эти вопросы были в центре внима-
ния рабочей группы комиссии, и теперь она доложила о резуль-
татах. На сегодня открытым остался лишь вопрос со строитель-
ством новой дороги: средств на эти цели, а необходимо порядка
255 млн. рублей, в областном бюджете на 2008 год не заложено.
А по всем остальным вопросам приняты положительные реше-
ния. В частности, общая сумма на организацию занятости детей
и подростков выросла до 26 млн. рублей вместо ранее заплани-
рованных 12 миллионов.

В числе рассмотренных на заседании был также вопрос о
состоянии спортивных сооружений в областном центре. Заме-
ститель начальника департамента гуманитарной политики го-
родской администрации Людмила Кундина представила под-
робную информацию о том, как обстоят дела на сегодня и что
городские власти планируют сделать в ближайшее время в
этой сфере.

По ее словам, в последнее время здесь удалось значительно
поправить ситуацию благодаря субвенциям из областного бюд-
жета в сумме 35 млн. рублей. На эти средства был произведен
ремонт ряда объектов, приобретен необходимый спортивный
инвентарь. Уже в ближайшие дни планируется установить во
дворах десять спортплощадок, еще 15 уже работают. Ко Дню
города рядом со спортивным комплексом «Спектр» появится
скейт-площадка, есть намерение «задействовать» для занятий
спортом всех желающих детей и подростков, детско-юношес-
кие спортивные школы, которые в летний период, как правило,
пустуют.

На заседании был также поднят вопрос о стадионе «Локомо-
тив», который, как известно, принадлежит железнодорожному
ведомству. Однако для него он является убыточным, и это обсто-
ятельство может стать причиной его ликвидации. По крайней
мере, как отметил один из членов трехсторонней комиссии, идея
о продаже территории стадиона под жилищное строительство
уже высказывалась.

- У нас в городе крайне мало спортивных площадок, и было бы
непростительно потерять уже имеющееся спортивное сооруже-
ние, - высказал свое мнение по этому поводу вице-губернатор,
координатор комиссии Николай Костыгов. - Мы этим вопросом
серьезно займемся.

Комиссия в очередной раз обсудила перспективы форми-
рования трудового потенциала области до 2015 года. Эконо-
мика области в последние годы устойчиво развивается, на
Вологодчине реализуется ряд инвестиционных проектов, ко-
торые потребуют значительного количества квалифициро-
ванной рабочей силы. Однако существующая сегодня стати-
стика пока дает больше поводов для тревоги, чем оптимиз-
ма: кадры организаций стареют, и пока спрос на профессио-
налов превышает предложение. В решении комиссии по дан-
ному вопросу предусмотрен комплекс мер, реализация кото-
рых позволит не только держать ситуацию под контролем, но
и способствовать своевременному решению кадровых про-
блем.

С информацией о том, как выполняется региональное отрас-
левое соглашение в сфере образования, на заседании комиссии
выступили председатель областного комитета профсоюза работ-
ников народного образования и науки Олег Димони и начальник
департамента образования области Елена Рябова.

По мнению Олега Димони, сложившаяся система социально-
го партнерства в этой сфере работает весьма успешно.

- Пресса уделяет нам достаточное внимание, но, к сожалению,
о самом главном, как правило, в публикациях не прочтешь. А са-
мое главное как раз то, что в сфере образования механизм соци-
ального партнерства работает и помогает сторонам в рабочем
порядке за столом переговоров позитивно решать многие воз-
никающие проблемы, находить взаимоприемлемые решения,
устранять причины, вызывающие конфликты, обеспечивать со-
циальную защиту работников, - подчеркнул Димони.

Светлана ДАМИРОВА.

ПОДПИСКА-2008

Уважаемые вологжане,

руководители предприятий  и организаций!
Продолжается подписная кампания на областную газету «Крас-

ный Север» на второе полугодие 2008 года.
Газета насыщена самыми свежими и разнообразными материа-

лами. Государственных служащих «Красный Север» обеспечит ин-
формацией о решениях, принятых Правительством области. Пред-
приниматели и банкиры найдут в ней экономические обзоры и ком-
ментарии. С селянами газета поделится опытом ведения хозяйства,
пенсионерам и находящимся в трудной жизненной ситуации окажет
духовную поддержку. Вся эта информация окажется доступной, если
«Красный Север» будет у вас под рукой. Поэтому постарайтесь под-
писаться на нашу газету до 1 июля.

Наши подписчики, наверное, обратили внимание, что в жизни газе-
ты произошли изменения. Те читатели, которые подписались на «Крас-
ный Север» по подписному индексу 51080, не увидят на страницах га-
зеты «Государственного и муниципального заказа». «Красный Север»
с приложением «Государственный и муниципальный заказ» оформля-
ется по отдельному индексу (31147) и другой цене.

Подписная кампания на «Красный Север» на второе полугодие
2008 года продлится до 1 июля 2008 года.

Стоимость подписки через почту до адресата на полугодие:
на «Красный Север» (подписной индекс 51080), включая выпуск

по четвергам, - 595 руб. 86 коп.;
на «Красный Север» (подписной индекс 4067) - еженедельник с

программой ТВ и «Подспорьем» - 232 руб. 38 коп.;
на «Красный Север» (подписной индекс 4020) - льготная - 522 руб.

96 коп.;
на «Красный Север» (подписной индекс 31147) с приложением

«Государственный и муниципальный заказ» - 971 руб. 40 коп.
Жители Вологды могут оформить подписку в редакции га-

зеты: позвоните по телефону 72-10-62 или 72-53-51. Сто-
имость полугодовой подписки:

на «Красный Север» (подписной индекс 4067), выпуск по четвер-
гам - 150 руб.;

на «Красный Север» (подписной индекс 51080) - 300 руб.;
на «Красный Север» с приложением «Государственный и муни-

ципальный заказ» (подписной индекс 31147) - 495 руб.

В начале заседания
Николай Костыгов подвел
итоги деятельности меж-
ведомственной рабочей
группы в минувшем году.
Так, в 2007 году в общей
сложности областные и
муниципальные комис-
сии проанализировали
ситуацию на 4363 пред-
приятиях, организациях
и частных фирмах. Нуж-
но отметить, что если в
2006 году основной зада-
чей рабочей группы была
«борьба» с работодателя-
ми, выплачивающими за-
работную плату ниже про-
житочного минимума, то
в 2007 году приоритет-
ным был вопрос повыше-
ния заработной платы до
среднеотраслевого уров-
ня. Согласитесь, задача
куда более сложная.

В результате проделан-
ной работы повысили за-
работную плату 4119 ра-
ботодателей (94%) и
3371 из них поднял за-
работную плату до сред-
неотраслевого уровня. За
2007 год легализовано
2,9 млрд. рублей заработ-
ной платы. Для сравне-
ния; в 2006 году этот по-
казатель составил 1,7
млрд. рублей. Дополни-
тельные поступления на-
лога на доходы физиче-
ских лиц, единого соци-
ального налога и страхо-
вых взносов на обяза-
тельное пенсионное стра-
хование составили 1,1
млрд. рублей.

Особо отметил Николай
Костыгов работу по выво-
ду зарплаты из тени го-
родов Вологды и Черепов-
ца. Активно велась эта
деятельность в Вологод-
ском, Тотемском, Тарног-
ском, Бабушкинском и
Верховажском районах.
Но не всеми работа по ле-
гализации заработной
платы воспринята все-
рьез. В Белозерском, Ваш-
кинском, Кирилловском,
Харовском, Сямженском,
Никольском, Кичменг-
ско-Городецком и Нюк-
сенском муниципальных
районах усилия в этом
направлении пока при-
знаны недостаточными.

- В районах одной ра-
боты налоговых органов
становится недостаточно,
и она не так актуальна,
как в прошлом году. Ад-
министративный ресурс
играет огромную роль в
деле борьбы с недобросо-
вестными налогоплатель-

щиками. Очень хотелось
бы, чтобы муниципалите-
ты помогали, активно
включались в работу, -
отметила заместитель ру-
ководителя УФНС по Во-
логодской области Елена
Шубина.

Между тем такая пас-
сивность районных влас-
тей в решении данных
вопросов вообще кажется
странной. Ведь именно
НДФЛ - это одна из ос-
новных доходных частей
бюджетов муниципалите-
тов. Поэтому они в пер-
вую очередь должны быть
заинтересованы в этой
работе.

Хотя до сих пор одной
из основных форм дея-
тельности постоянно дей-
ствующих рабочих групп
являются беседы с рабо-
тодателями и руководи-
телями, выплачивающих
заработную плату в кон-
вертах, но куда более эф-
фективным методом ока-
залось проведение рабо-
ты через применение
стимулирующих коэф-
фициентов по ЕНВД
(«вмененка») и использо-
вание экономических
мер к налогоплательщи-
кам.

- В прошлом году были
введены соответствующие
льготы по налогу. Мы
провели мониторинг по-
ступлений по Великоус-
тюгскому району. Не-
смотря на понижающий
коэффициент при выпла-
те достойной заработной
платы и на все льготы, от
предприятий пришли до-
полнительные поступле-
ния, - подчеркнула Еле-
на Шубина.

Еще одну проблему
обозначил заместитель
главы города Вологды
Олег Петров - люди боят-
ся говорить о своих «се-
рых зарплатах», и с уве-
личением миграции этот
процесс усиливается
(приезжие рабочие про-
сто не идут на контакт).
Недостаточна и роль
профсоюзов в проведении
работы по легализации
заработной платы, зачас-
тую их просто нет на
предприятии. Целая мас-
са вопросов связана с де-
ятельностью малых пред-
приятий. Частные пред-
приниматели регистриру-
ются, как правило, по
своему домашнему адре-
су, и их найти гораздо
легче, чем малые фирмы,

которые легко могут сме-
нить свой адрес или во-
обще исчезнуть. Кого в
таком случае призывать
к ответу, где найти руко-
водителей? К тому же на
этих предприятиях обыч-
но большая текучка кад-
ров, что затрудняет про-
цесс отслеживания вып-
латы заработной платы.

По словам Николая
Костыгова, работа по ле-
гализации зарплат еще
только началась. По-пре-
жнему остается много
предприятий, чьи работ-
ники получают деньги в
конвертах. Особенно это
касается отраслей торгов-
ли, сферы обслуживания,
строительства и лесозаго-
товки. На это заседание
были приглашены дирек-
тора 6 организаций. Эти
предприятия не случайно
привлекли внимание чле-
нов рабочей группы.
Так, например, на ООО
«Стройинвест» средняя
заработная плата за 2007
год составила 6 тысяч
рублей. В то время как
на аналогичных предпри-
ятиях, занимающихся
также строительно-мон-
тажными работами, зар-
плата гораздо выше - 18
тысяч рублей.

Руководитель «Строй-
инвеста» Татьяна Артамо-
нова сослалась на боль-
шие долги и кредиты, по
которым вынуждена рас-
считываться ее фирма.

- Мы понимаем, что
есть трудности в работе и
в ведении бизнеса, но мы
не можем войти в ваше
положение. Сокрытие
налогов - это преступле-
ние. Вы пользуетесь все-
ми благами, которые пре-
доставляет государство:
детские сады, школы,
больницы... А налоги не
платите. У нас к вам се-
рьезное предложение - до
конца июня привести в
порядок зарплаты по ве-
домости, показывать ре-
альную зарплату. Если
подобные вещи будут
продолжаться, последуют
серьезные администра-
тивные санкции, поло-
женные по закону, - под-
черкнул Николай Косты-
гов.

А вот руководитель
ООО «РА Новация+»
Анатолий Алексеев, фир-
ма которого занимается
оптовой торговлей строй-
материалами, с самого
начала разговора начал
ссылаться на долги, ко-
торые ему до сих пор не
вернули заказчики работ.
Этим он объяснял явное
несоответствие между
выручкой за 2007 год
(25,5 миллиона рублей) и

средней заработной пла-
ты работников (4000 руб-
лей). Хотя согласно ана-
лизу деятельности анало-
гичных предприятий
средняя заработная пла-
та должна составлять
8900 рублей.

- Оплата труда работни-
ков постоянно повышает-
ся. Но чтобы резко повы-
сить ее и довести до тако-
го же уровня, у нас эле-
ментарно не хватает де-
нег. Говорить об оборотах
можно, но надо помнить
и о долгах. Только за бюд-
жетные объекты нам дол-
жны порядка 6 милли-
онов рублей. Долги тянут-
ся с 2006 года. Налоги с
этих денег мы уже за-
платили, а долги нам не
возвращаются. Прихо-
дится обращаться в бан-
ки за кредитами, платить
бешеные проценты, - по-
жаловался Анатолий
Алексеев.

- По вашему получает-
ся, что банку нельзя не
платить, а не платить на-
логи можно, - вступил в
разговор Николай Кос-
тыгов. - Надо помнить
еще и о социальной сто-
роне бизнеса, социаль-
ной ответственности. Мы
берем на контроль ваше
предприятие. До конца
июня приведите в соот-
ветствие свои зарплаты,
выходите из тени, - за-
кончил он.

А вот с руководителя-
ми ООО «Промжилстрой»
и «Северный регион 35»
членам рабочей комиссии
в этот день так и не уда-
лось поговорить начисто-
ту - они просто не при-
шли.

- Мы будем стараться
делать все, чтобы эту ра-
боту продолжать и даль-
ше. Сегодня недобросове-
стных налогоплательщи-
ков столько, завтра этих
людей будет меньше, пос-
лезавтра - еще меньше.
Силою убеждения обще-
ственных организаций,
власти, правоохранитель-
ных органов это получа-
ется. Больше 4,5 тысячи
руководителей уже поня-
ли, что бесполезно утаи-
вать налоги, надо выхо-
дить из тени, платить по
ведомости. Главная цель,
чтобы люди поняли, что
их работники вправе рас-
считывать на хорошую
пенсию, на нормальную
жизнь и не бояться каж-
дый день, что придет на-
логовая инспекция и
спросит: «Сколько ты ре-
ально получаешь заработ-
ную плату?», - подвел
итоги заседания Николай
Костыгов.

Надежда МИШЕНЕВА.

АКТУАЛЬНО

ЗАРПЛАТЫ ВЫВОДЯТ ИЗ ТЕНИ
Очередное заседание рабочей группы

по проблемам выплаты и легализации заработной

платы под председательством вице-губернатора

Николая Костыгова состоялось 29 мая

в Правительстве области.

О ГЛАВНОМ

НА СОВЕЩАНИИ РАССМОТРЕНЫ
ВОПРОСЫ ОСОБОЙ ВАЖНОСТИ

Вчера Губернатор Вячеслав Позгалев провел рабочее со-
вещание в Правительстве области, на котором были рассмот-
рены вопросы социально-экономического развития Вологод-
чины, текущая ситуация в сельском хозяйстве и социальной
сфере.

Глава области, в частности, рассмотрел завершение на Вологод-
чине посевной кампании. В этом году благодаря поддержке област-
ного бюджета и применения современных технологий аграрии уве-
личили посевные площади на 30 тысяч гектаров. По данным на ко-
нец мая, яровыми зерновыми засеяно более 150 тысяч гектаров. Од-
нолетние и многолетние травы посеяны на площади шесть тысяч
гектаров, подсев трав осуществлен на 40 тысячах. Льном засеяно
пять с половиной тысяч гектаров. Картофель посажен на трех тыся-
чах гектаров, овощи - на 150 гектарах.

Кроме того, Вячеслав Позгалев обратил внимание на стартовав-
шую накануне летнюю оздоровительную кампанию для детей и под-
ростков. На Вологодчине открылись 26 загородных лагерей. Степень
готовности их материальной базы составляет от 80 до 100 процен-
тов. Санаторные оздоровительные лагеря круглогодичного действия
подготовлены к летним сменам полностью. За три месяца в них от-
дохнут более 5,5 тысяч детей, в том числе по путевкам, оплаченным
Вологодским региональным отделением Фонда социального стра-
хования, - 3750 детей. В санаторно-оздоровительных лагерях в июне
отдохнут около двух тысяч детей, в том числе 1368 - с участием
средств социального страхования. В 570 оздоровительных лагерях
с дневным пребыванием за первый месяц лета отдохнут около 20
тысяч детей. В рамках реализации подпрограммы «Одаренные дети»
областной целевой программы «Развитие системы образования
Вологодской области на 2007-2010 годы» планируется направить
3950,0 тысяч рублей на организацию и проведение областных про-
фильных лагерей. Всего в июне в профильных лагерях различных
форм отдохнут  2302 ребенка.

По сообщению пресс-службы Правительства области.
www.vologda-oblast.ru

КОНФЕРЕНЦИЯ

О РАЗВИТИИ ДЕРЕВЯННОГО
ДОМОСТРОЕНИЯ

29 мая в Правительстве области состоялась вторая на-
учно-практическая конференция «Развитие деревянного
домостроения в Вологодской области. Проблемы и прак-
тические решения».

Данное мероприятие проводилось в целях оценки реализации
приоритетного национального проекта «Доступное комфортное
жилье - гражданам России» в части развития малоэтажного до-
мостроения в Вологодской области, создания условий для инте-
грации усилий власти, бизнеса, науки по решению жилищных про-
блем в регионе.

Обсуждались следующие вопросы: определение развития де-
ревянного домостроения как фактора диверсификации экономи-
ки области; взаимодействие между представителями власти, биз-
неса, науки и общественности; оказание содействия предприя-
тиям отрасли в различных сферах деятельности.

В рамках конференции прошло пленарное заседание и «круг-
лый стол» «Проблемы развития индустрии деревянного домо-
строения Вологодской области», работали секции: «Технология
деревянного домостроения», «Автоматизация проектирования
деревянных домов и их комплектующих».

 В работе конференции приняли участие члены Ассоциации де-
ревянного домостроения Вологодской области, предприятия-про-
изводители, руководители и специалисты предприятий малого и
среднего бизнеса, представители науки и общественности.

По сообщению пресс-службы департамента
лесного комплекса.

ЗАБОТА

ДЕМОГРАФИЧЕСКАЯ СИТУАЦИЯ
В ОБЛАСТИ УЛУЧШАЕТСЯ

В нашей области около 19 тысяч мам получают пособие
на детей до 1,5 лет.

Из них более 11 тысяч жительниц области - на первенца. За
первый квартал текущего года региональное отделение Фонда
социального страхования на выплату пособий с учетом индекса-
ции перечислило 166,6 миллиона рублей, это почти в 1,5 раза
больше, чем за аналогичный период прошлого года. Из этих
средств неработающие мамы получили 46,5 миллиона рублей,
работающие - более 120 миллионов рублей.

Программы, которые направлены на защиту материнства и
детства, способствуют улучшению демографической ситуации в
области. С января по апрель на Вологодчине родилось 4273 ре-
бенка - это на 414 детей больше, чем за аналогичный период про-
шлого года.

По сообщению пресс-службы Правительства области.
www.vologda-oblast.ru

КОНТАКТЫ

ЖДЕМ СПЕЦИАЛИСТОВ ИЗ ТОМСКА
Группа специалистов из Томского НИИ кардиологии бу-

дет работать с 5 по 7 июня в областной больнице.
Ученые проведут консультативный прием вместе с нашими

специалистами, выполнят несколько показательных операций
методом радиочастотных импульсов при тахиаритмии - наруше-
нии сердечного ритма. Операции будут выполняться на новом
современном оборудовании, которое было закуплено для обла-
стной больницы в начале года за счет средств пилотного проек-
та, направленного на повышение качества услуг в сфере здраво-
охранения.

Соб.инф.

ХОРОШАЯ НОВОСТЬ

ШКОЛЬНЫЕ СТАДИОНЫ
ПРИВЕДУТ В ПОРЯДОК

Нынешним летом в Череповце будут реконструированы
три школьных стадиона.

На эти цели из городской казны выделяется 3,2 миллиона руб-
лей. Недавно прошел тендер по определению генподрядчика. Ком-
пании-победителю предстоит отремонтировать стадионы у школ
№ 1, 28 и 29. Причем все работы должны быть завершены уже к
1 августа. Остается добавить, что реконструкция спортивных пло-
щадок проводится в рамках городской целевой программы «Школь-
ный стадион». Она рассчитана на четыре года и предусматривает
реконструкцию 12 пришкольных спортивных объектов. Их перечень
уже утвержден депутатами Череповецкой городской думы.

Максим ВОЛОДИН.
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 Но на этот раз встреча получи-
лась в необычной аудитории, где
вопросы задавали будущие «акулы
пера и виртуозы ротационных ма-
шин», которые в первую очередь
учатся выбирать интересную для
своих читателей и зрителей тему.
Не совсем еще различая функции
законодательной и исполнитель-
ной власти, будущие журналисты
задавали подчас самые неожидан-
ные вопросы. Как стать депутатом?
Почему череповчанину трудно сде-
лать карьеру в Вологде? Будут ли

В этот день в Законодательном
Собрании области говорили о том,
что в федеральное законодатель-
ство, регулирующее вопросы выс-
шего профессионального образо-
вания, необходимо вносить измене-
ния. Свою позицию по актуальному
вопросу выразили руководители ве-
дущих вузов Вологды и Череповца,
председатель экспертно-аналити-
ческого совета при постоянном ко-
митете ПАСЗР, профессор Ленин-
градского областного института
развития образования Геннадий
Нурышев, начальник департамента
образования области Елена Рябова.
Заседание прошло в Вологде не
случайно. Вот уже больше года ко-
митет по вопросам науки и высшей
школы Парламентской ассоциации
Северо-Запада России возглавля-
ет депутат Законодательного Со-
брания Наталия Рябова.

Горячее обсуждение участни-
ков совещания вызвал один из пер-
вых указов нового Президента Рос-
сии Дмитрия Медведева «О фор-
мировании федеральных универ-
ситетов», по которому в России на-
ряду с уже созданными Сибирским
и Южным федеральными универ-

Напомним, что, по бюджетному законодательству,
проведение открытых слушаний является обязательным
условием перед подготовкой бюджета области на следу-
ющий год. Накануне публичных слушаний проект закона
области «Об исполнении областного бюджета за 2007
год» был внимательно рассмотрен во всех постоянных
комитетах областного парламента, получены заключения
Контрольно-счетной палаты и экспертно-правового уп-
равления Законодательного Собрания области.

На слушаниях было отмечено, что расходы област-
ного бюджета требуют оптимизации. За «социальный»
бюджет 2007 года пришлось заплатить сокращением
финансирования капитального строительства. Была
обозначена тревожная тенденция. В 2007 году, в отли-
чие от предыдущих лет, расходы росли более быстры-
ми темпами, чем доходы. За счет средств регионально-
го бюджета была увеличена заработная плата работни-
кам бюджетной сферы, введены стимулирующие доп-
латы работникам учреждений здравоохранения, обра-
зования, культуры, установлен более высокий мини-
мальный размер оплаты труда, введен 10-процентный
уровень оплаты жилья и коммунальных услуг от совокуп-
ного дохода семьи, проиндексированы социальные вып-
латы. Все эти меры были адекватны вызовам времени
по обеспечению социальной стабильности в области.

По вопросу исполнения областного бюджета за
2007 год высказались и руководители фракций об-
ластного парламента.

Игорь ЖУРАВЛЕВ,

руководитель фракции

«Единая Россия»

в Законодательном

Собрании области:

- Сегодняшний разговор не для
того, чтобы мы в восьмой раз услы-
шали цифры, которые уже семь раз

слышали. А для того, чтобы сделать правильный выбор
в планировании бюджета 2009 года, куда нам надо при-
ложить свои усилия для того, чтобы по-хозяйски рас-
ходовать средства. Надо больше работать с муници-
пальными образованиями. Убежден, что 360 муници-
пальных образований, которые сегодня существуют в
области, это очень много и их смело можно укрупнять.
Это улучшит управляемость и оптимизирует расходы

на их содержание.

Геннадий ХРИПЕЛЬ,

руководитель

фракции

«Справедливая Россия»

в Законодательном

Собрании области:

28 мая состоялась 176-я

сессия Законодательного

Собрания области.

В ходе работы сессии

депутаты рассмотрели

87 вопросов.

АКЦЕНТЫ 176-й СЕССИИ
Бюджет 2007 года выполнен на «хорошо»

Такую оценку на состоявшейся 176-й сессии дали парламентарии за-
кону области «Об исполнении областного бюджета за 2007 год». Депута-
ты утвердили основные показатели исполнения главного финансового
документа. В целом доходы областного бюджета в 2007 году составили
более 31,5 миллиарда рублей, расходы около - 32,3 миллиарда. Дефи-
цит областного бюджета сократился с 15% до 2,7% и составил на конец
года 765,2 млн. рублей. Депутаты подчеркнули, что исполнение бюджета
проходило на фоне постоянного роста промышленного производства и в
целом позитивного развития экономики области. Вместе с тем, отмети-
ли депутаты, за социально ориентированный бюджет области пришлось
заплатить сокращением ряда программ капитального строительства. В
связи с этим областные парламентарии поддержали предложение депу-
тата Владимира Мигальникова об увеличении бюджетного финансиро-
вания на капитальные расходы с нынешних 13% до 25%.

По мнению областных парламентариев, все положительные наработ-
ки бюджета прошлого года должны получить свое отражение в бюджете
следующего, 2009 года.

Гражданам с ограниченными возможностями -

дополнительные средства реабилитации
На состоявшейся сессии депутаты приняли закон области «О мерах

социальной поддержки отдельных категорий граждан, нуждающихся в
технических средствах реабилитации, реабилитационных мероприятиях
и услугах». В настоящее время законом области «Об установлении льго-
ты по протезированию» уже предусмотрено бесплатное обеспечение
протезами и протезно-ортопедическими изделиями лиц, проживающих
на территории Вологодской области, не признанных инвалидами, но нуж-
дающихся в протезировании по медицинским показаниям.

В принятом депутатами законе области предусмотрено, что эта кате-
гория граждан будет дополнительно обеспечиваться такими техничес-
кими средствами реабилитации, как трости, костыли, опоры и поручни, а
также им будут бесплатно оказываться услуги по протезированию и ре-
монту технических средств реабилитации. По мнению председателя по-
стоянного комитета по социальной политике Наталии Рябовой, этот за-
кон давно ждали те, кто нуждается в протезно-ортопедической помощи,
и закон эти надежды оправдает.

Детям-сиротам - солидную поддержку

из областного бюджета
В ходе работы сессии областные парламентарии поддержали иници-

ированные Губернатором области изменения в закон «Об охране семьи,
материнства, отцовства и детства в Вологодской области». Депутаты ус-
тановили дополнительные меры социальной поддержки для выпускни-
ков очных отделений федеральных государственных образовательных
учреждений профобразования области из числа детей-сирот и детей,
оставшихся без попечения родителей, достигших на момент окончания
обучения 23-летнего возраста и не получавших согласно федеральному
законодательству одежду, обувь, мягкий инвентарь, оборудование (де-
нежную компенсацию) и единовременное денежное пособие.

В соответствии с принятым законом эта категория выпускников за счет
областного бюджета будет обеспечена необходимыми вещами или де-
нежной компенсацией. Кстати, размер единовременной компенсации на
одного сироту составляет 33,5 тысячи рублей. В текущем году получить
эту компенсацию смогут 13 выпускников области.

На областном рынке ГСМ

нужна реальная конкуренция
Такой вывод сделали депутаты после того, как на состоявшейся

176-й сессии была заслушана информация о ценах на топливо руководи-
теля Федеральной антимонопольной службы по Вологодской области
Александра Сазонова. Депутаты внимательно выслушали доклад руко-
водителя ФАС по Вологодской области, но ответов на свои многочис-
ленные вопросы так и не получили. Наоборот, неясностей стало еще боль-
ше. Почему за последние пять месяцев стоимость топлива на Вологод-
чине повышалась рекордные девять раз? Что предпринимается для того,
чтобы сдержать рост цен?

В конечном итоге депутаты выразили неудовлетворение работой во-
логодской ФАС, заметив, что «служба живет на деньги налогоплатель-
щиков, создана специально для надзора за ценами», но пока конкретных
результатов в «бензиновом вопросе» не наблюдается.

В постановлении, принятом по результатам рассмотрения вопроса,
депутаты решили обратить внимание руководителей Федеральной анти-
монопольной службы в Москве на неудовлетворительную работу руко-
водства управления ФАС по Вологодской области.

В ходе рассмотрения вопроса вице-губернатор Николай Костыгов
заверил, что, по информации Вологодского филиала «ЛУКОЙЛ-Волганеф-
тепродукт» (основного продавца топлива на Вологодчине), в ближайшее
время цены на бензин и дизельное топливо расти не будут. Более того,
дизтопливо вологодским сельхозпредприятиям до конца этого года бу-
дет поставляться по льготной цене - 19,92 рубля за один литр.

Гражданской обороне -

серьезную финансовую поддержку
На состоявшейся сессии депутаты рассмотрели и приняли долгосроч-

ную областную целевую программу совершенствования готовности граж-
данской обороны Вологодской области на 2009-2013 годы.

Данная программа ставит своей задачей обеспечение комплекса мер,
направленных на максимальное уменьшение потерь от возможного при-
менения потенциальным противником современных средств поражения,
на сохранение здоровья людей, снижение материальных потерь и раз-
меров ущерба для экономики области. В рамках программы предусмот-
рено обучение личного состава нештатных аварийно-спасательных фор-
мирований, закупка средств индивидуальной защиты, а также оборудо-
вание мест их хранения.

Предполагается, что на эти и другие цели за пять лет из областного
бюджета будет выделено более 500 миллионов рублей.

Уважаемые коллеги!
2008 год объявлен в России Годом семьи. Государство дает старт

полномасштабной работе по возрождению семейных ценностей, уко-
ренению в нашем обществе принципов семейной морали, формиро-
ванию уважительного отношения к семейным традициям и нравствен-
ным устоям.

Сегодня Россия вышла на качественно новый путь развития, пози-
тивные изменения происходят практически во всех сферах жизни. Мы
уверены, что одной из ключевых составляющих в таких понятиях, как
государственность, патриотизм, гражданственность, является семья.
Именно в семье зарождается все то, что в конечном итоге способству-
ет развитию как самого человека, так и страны в целом.

Мы считаем, что задача по всесторонней поддержке семьи, фор-
мированию в обществе позитивного отношения к семейным ценнос-
тям является комплексной, а в достижении намеченных целей должны
быть заинтересованы все уровни власти, все социальные группы. По-
этому властные полномочия в разработке и принятии необходимых
законов и программ должны подкрепляться инициативами негосудар-
ственных институтов: профессиональных сообществ, благотворитель-
ных организаций, общественных объединений и т.д. И в этом ряду хо-
чется особо выделить вашу роль, уважаемые представители средств
массовой информации.

В этот день в Законодательном
Собрании состоялись открытые
депутатские слушания по реализа-
ции закона области «Об охране се-
мьи, материнства, отцовства и дет-
ства в Вологодской области» и со-
вершенствованию законодатель-
ства в сфере семейной политики.
В разговоре приняли участие руко-
водители и специалисты отрасле-
вых департаментов Правитель-
ства, представители органов мест-
ного самоуправления, руководите-
ли ведущих СМИ области, обще-
ственных организаций, бизнеса.
Инициатором слушаний выступил
комитет по социальной политике,
депутаты которого накануне про-
вели большую подготовительную
работу. Так, в Череповце состоя-
лось обсуждение проблем право-
вого обеспечения женщин с деть-
ми, находящихся в трудной жиз-
ненной ситуации. В Вологде про-
шел «круглый стол» по проблемам
приемной семьи как формы уст-
ройства детей, оставшихся без по-
печения родителей, а также рабо-
чее совещание по вопросам соци-
альной адаптации детей-сирот.

Обсуждение того, как на Воло-
годчине реализуется один из
главных социальных законов,
было приурочено ко Дню семьи
условно. Системная работа по со-
вершенствованию базового зако-
на области и контроль за его ис-
полнением в областном парла-
менте ведутся постоянно, отмети-
ла руководитель профильного ко-
митета по социальной политике
Наталия Рябова.

Все выступавшие на форуме
были единодушны во мнении: го-
сударственная семейная политика
является существенной составной
частью социальной политики.
Именно в семье формируется лич-
ность гражданина и патриота, в
семье закладывается будущее на-
шего общества. Но что можно сде-
лать на уровне региона, чтобы под-
держать и укрепить институт се-
мьи? Прежде всего совершенство-
вать областное и федеральное за-
конодательство, отмечали высту-
пающие. Депутат Наталия Рябова
назвала основные болевые точки:

«Многие регионы сегодня ста-
вят вопрос о необходимости уве-
личения с 1 января 2009 года раз-
мера ежемесячного пособия на
ребенка до 500 рублей. Безуслов-
но, мы поддерживаем это предло-
жение и считаем, что установле-
ние такого пособия не должно за-
висеть от возможностей бюдже-

тов субъектов Российской Феде-
рации и быть где-то 70 рублей,
где-то 150, а где-то 1000. Поэто-
му мы поддержали инициативу
одного из субъектов Российской
Федерации об установлении еже-
месячного пособия на ребенка за
счет средств федерального бюд-
жета. Ведь поддержка семьи -
одна из главных обязанностей го-
сударства.

Мы поддерживаем предложе-
ния об установлении ежемесячно-
го пособия женщинам, родившим
пятерых детей и воспитывающим
их до трехлетнего возраста (сегод-
ня норма - 10 и более детей), а так-
же выступаем за увеличение раз-
мера пособия семьям, воспитыва-
ющим детей-инвалидов в возрас-
те до 18 лет, и за распространение
такой поддержки на все семьи, а не
только на малоимущие».

По мнению участников слуша-
ний, всестороннего изучения тре-
бует вопрос о поддержке студен-
ческих семей. В частности, о пер-
воочередном предоставлении де-
тям студентов мест в дошкольных
учреждениях, об установлении
льгот для студенческих семей по
оплате общежитий, об организа-
ции для них горячего питания.

 Начальник отдела по делам
детей, женщин и семьи департа-
мента труда и социального разви-
тия Вологодской области Галина
Манюкова обратила внимание на
проблему организации отдыха,
оздоровления и занятости детей,
находящихся в трудной жизнен-
ной ситуации:

«Не секрет, что забота государ-
ства в этом направлении оказыва-
ет существенное воздействие на
сокращение уровня подростковой
преступности, безнадзорности,
усиление профилактики правона-
рушений и наркомании, а также
позволяет повысить уровень мате-
риальной поддержки детей из ма-
лообеспеченных семей».

Причиной большинства проб-
лем, с которыми сталкиваются
семьи, является обыкновенная
бедность, отмечали участники
слушаний. В этих условиях посо-
бие на детей становится совер-
шенно необходимым для выжива-
ния семьи. Ежемесячное пособие
на детей составляет лишь около
4% от прожиточного минимума, и
тем не менее в нашей области
есть семьи, которые, не получая
его, окажутся за гранью физичес-
кого выживания.

К участию в работе форума

были приглашены руководители
ведущих средств массовой ин-
формации области. Именно «чет-
вертая власть» в состоянии сфор-
мировать в обществе бережное
отношение к семейным ценнос-
тям, ко всему, что связано со сло-
вами «дом», «родители», «дети».
Выражая мнение своих коллег,
руководитель ИНП «ФЕСТ» Петр
Мухин, представляющий автори-
тетное областное издание - газе-
ту «Красный Север», отметил:

 «Очевидно, что того, что дела-
ют СМИ по освещению темы се-
мьи, недостаточно. Выражаясь ка-
питалистическим языком, эта
тема не приносит никаких матери-
альных дивидендов средствам
массовой информации. Это наша
нравственная, просветительская
миссия и это наш вклад в процесс
возрождения семьи, а значит, и
укрепления страны».

Участники слушаний приняли
Обращение в адрес всех СМИ Во-
логодской области.

С яркой, эмоциональной речью
на слушаниях выступила председа-
тель постоянного комитета по обра-
зованию, культуре и здравоохране-
нию, председатель областного Со-
вета женщин Людмила Ячеистова.
Депутат, в частности, сказала:

«Давайте сегодня привлечем
ученых и подумаем над тем, как
начиная еще с детского садика го-
товить девочку быть девочкой, а
мальчика - мальчиком. Как гото-
вить девочку к будущему материн-
ству, а мальчика - к будущему от-
цовству. С горечью надо признать,
что в комплексе семейной полити-
кой в нашей области никто не за-
нимается».

Коллегу поддержал и депутат
Законодательного Собрания,
председатель областного Совета
мужчин Михаил Суров. Он обра-
тил внимание, что воспитательная
роль мужчины в семье не оценена
по достоинству ни в средствах
массовой информации, ни в об-
щественном сознании.

Итогом насыщенного парла-
ментского дня стал ряд рекомен-
даций. Участники парламентских
слушаний предложили Прави-
тельству области при разработке
проекта закона об областном
бюджете на 2009 год рассмотреть
вопрос о возможности финанси-
рования дополнительных мер го-
сударственной поддержки семей,
имеющих детей.

Законодательному Собранию
области предложено принять в
2008 году закон области «Об упол-
номоченном по правам ребенка»
и обеспечить реализацию Феде-
рального закона «Об опеке и по-
печительстве», а также подгото-
вить Обращение в адрес Прези-
дента РФ о разработке и принятии
Концепции семейной политики
Российской Федерации при одно-
временном внесении в Государ-
ственную Думу пакета законопро-
ектов, обеспечивающих реализа-
цию этой концепции.

Мы призываем вас, коллеги, активно включиться в общее дело и
формировать свою информационную политику таким образом, чтобы
престиж семьи как главной ячейки общества укреплялся. Теле- и ра-
диопрограммы, публикации в печатных средствах массовой информа-
ции, раскрывающие вопросы взаимоотношений родителей и детей,
пропагандирующие нравственные устои, уважительное отношение к
своим предкам, традициям прошлого, демонстрирующие яркие при-
меры благополучных семей, так же важны, как и государственная под-
держка семьи. Мы призываем средства массовой информации Воло-
годской области рассказывать о нерешенных проблемах в области се-
мейной политики, которые, на ваш взгляд, требуют скорейшего разре-
шения.

Мы выражаем надежду, что в вашем лице найдем надежных парт-
неров в благом начинании, а средства массовой информации Воло-
годской области внесут свою посильную лепту в дело всесторонней
поддержки семьи!

Обращение принято участниками публичных депутатских слушаний
по реализации закона области «Об охране семьи, материнства, отцов-
ства и детства в Вологодской области» и совершенствованию законо-
дательства в сфере семейной политики, которые состоялись 15 мая
2008 года в Законодательном Собрании области.

- Считаю, что бюджет за 2007 год исполнен профес-
сионально. Много было уделено внимания социальной
сфере. Вложено очень много. Но на этом фоне самый
главный недостаток в том, что появилась тенденция к
постоянному пересмотру доходной части бюджета. Это
ломает всю систему. Отмечу, что не удалось выполнить
все намеченные мероприятия по обеспечению безо-
пасности учреждений здравоохранения и образования.
Над этим предстоит поработать в текущем году.

Николай ЖАРАВИН,

руководитель фракции

КПРФ

в Законодательном

Собрании области:

- Наша фракция крайне обеспоко-
ена тем, что в департаменте финан-
сов области сознательно занизили

прогнозы по экономическому развитию области в 2007
году. И, конечно же, оказалась занижена доходная часть
бюджета 2007 года. Пять раз мы вносили поправки в
бюджет! В общей сложности доходная часть бюджета
выросла на 9,7 миллиарда рублей. Это 144,4%! Как мож-
но говорить о развитии экономики, ошибаясь при этом
практически в полтора раза? Из этого мы делаем вывод,
что чиновники исполнительной власти не утруждают
себя глубоким экономическим анализом.

Анатолий ХАПОВ,

руководитель фракции

«Аграрная партия

России»

в Законодательном

Собрании области:

- Мы удовлетворены, что в рамках бюджета 2007
года практически все запланированные мероприятия
по сельскому хозяйству были выполнены.

По результатам работы участники парламент-
ских слушаний рекомендовали депутатам Законо-
дательного Собрания Вологодской области при-
нять на очередной сессии закон Вологодской об-
ласти «Об исполнении областного бюджета за
2007 год». Исполнительной ветви власти участни-
ки слушаний предложили поработать над совер-
шенствованием методики прогнозирования пока-
зателей областного бюджета, а также принять
меры к тому, чтобы в 2008 году обеспечить пол-
ное и своевременное использование бюджетных
ассигнований.

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

О СЕМЬЕ
И СЕМЕЙНОЙ ПОЛИТИКЕ...

...говорили в областном парламенте 15 мая,

в Международный день семьи.

ОБРАЩЕНИЕ
 к средствам массовой информации Вологодской области

«О роли средств массовой информации
в пропаганде семейных ценностей»

ВАЖНО

Встреча в ОЖуре

перевыборы в Чагодощенском рай-
оне? На все эти вопросы Николай Ти-
хомиров постарался дать исчерпы-
вающие ответы. В ходе встречи был
поднят и ряд принципиальных тем.
Студентка третьего курса Марина
Кузнецова поинтересовалась у спи-
кера: «В Швеции врачи и учителя
пользуются статусом государствен-
ных служащих. Стать врачом или учи-
телем непросто, но все компенсиру-
ется огромным уважением общества
и государства к этим социально важ-
ным профессиям. Соответственно

высока и заработная плата. Почему
же в нашей стране не так?» Отвечая
на этот непростой вопрос, Николай
Тихомиров откровенно признал, что,
по его информации, еще и в проекте
нет закона, который бы наделял ста-
тусом государственных служащих
врачей и учителей.

«Это был бы очень дорогой для
бюджетов всех уровней закон, но в
перспективе на уровне законодатель-
ной и исполнительной власти, конеч-
но, необходимо принимать решения
по социальной защите и поддержке

бюджетников» - согласился он.
Более двух часов продолжался

живой, заинтересованный разго-
вор. В заключение встречи студен-
ты подарили Николаю Тихомирову
фирменную факультетскую фут-
болку с надписью «Все в ОЖуре» и
попросили чаще заходить в гости.

В свою очередь, Николай Тихо-
миров вручил сувениры с символи-
кой Законодательного Собрания
области тем молодым журналис-
там, чьи вопросы показались спи-
керу наиболее интересными.

22 мая председатель Законодательного Собрания

области Николай Тихомиров посетил факультет

журналистики Вологодского педагогического

университета. Спикер областного парламента

часто проводит встречи со студентами вузов.

По мнению Николая Тихомирова, прямое общение

с молодежью позволяет лучше понять нужды

молодых специалистов, более четко выстраивать

областную социальную политику.

ДЕПУТАТСКИЕ СЛУШАНИЯ

На пути принятия бюджета 2009 года
23 мая в Законодательном Собрании области состоялись публичные

депутатские слушания по проекту годового отчета об исполнении

областного бюджета за 2007 год.

ВЫСШАЯ ШКОЛА

ситетами продолжится укрупнение и
слияние других региональных вузов.
По мнению ректора Вологодского
государственного педагогического
университета Александра Лешукова,
объединение разнопрофильных ву-
зов, к примеру, гуманитарного и тех-
нического, может вызвать многочис-
ленные противоречия между педкол-
лективами и в целом снизить эффек-
тивность образовательного процес-
са.

Участники совещания сошлись во
мнении, что для успешного развития
системы высшего профессионально-
го образования в регионе необходи-
мо развивать вертикальные объеди-
нения непрерывного образования,
так называемые отраслевые образо-
вательные кластеры, включающие в

себя все ступени профессиональ-
ного образования: профтехучилища
- техникумы - вузы. Однако созда-
ние таких систем требует законода-
тельного закрепления и соответ-
ствующей финансовой поддержки
со стороны государства.

Важным условием эффектив-
ной деятельности таких кластеров,
по мнению специалистов, являет-
ся наличие четкого социально-эко-
номического заказа со стороны
Правительства области на подго-
товку кадров, необходимых эконо-
мике области. Нужна разработка
концептуальной программы разви-
тия системы высшего профессио-
нального образования в Вологод-
ской области, резюмировали со-
бравшиеся.

Региональные вузы или образовательные кластеры?
23 мая областной парламент стал дискуссионной площадкой по проблемам

высшей школы.

Людмила ЯЧЕИСТОВА.

Наталия РЯБОВА.
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Маргарите Сухаревой
33 года, у нее семья, че-
тырехлетняя дочка. Спе-
циальность бухгалтера и
острая потребность помо-
гать людям. Пять лет на-
зад знакомая рассказала
Рите о существовании это-
го центра. «Я решила по-
пробовать поработать.
Пришла к заведующей, а
она мне говорит: «Девоч-
ка, ты не понимаешь,
куда ты пришла! Тут у нас
не бабушки - божьи оду-
ванчики, это люди, боль-
ные морально и физичес-
ки. Ты подумай». И дала
мне два месяца испыта-
тельного срока. Я два ме-
сяца отработала и оста-
лась».

- На самом деле это
очень тяжело: все видеть,
принимать участие. Но у
меня уже была практика
- я ухаживала за своей
больной бабушкой, поэто-
му шока, стресса или ис-
пуга от всего этого не ис-
пытала. Я знала, как жи-
вут пожилые люди, инва-
лиды. Это такая же
жизнь, такие же люди,
которые просто нуждают-
ся в нашей помощи.

Рита и еще одна девуш-
ка - Люба Степина, сту-
дентка социально-педаго-
гического факультета
ВГПУ, работают с детьми-
инвалидами.

- Мамы этих детишек
все свое свободное время
посвящают ребенку, и на
себя у них практически
времени не остается, - го-
ворит Маргарита. - Есть
полные семьи, где муж
худо-бедно помогает, а
есть неполные - там жен-
щина одна со своей бедой.
Те две семьи, которые я
обслуживаю, полные, но
в одной семье папа вооб-
ще не принимает участие

в заботах о ребенке-инва-
лиде. Отстранился и все,
хотя живет с ними, день-
ги дает. Мальчику-инва-
лиду 8 лет, у него ДЦП, а
есть еще здоровый стар-
ший брат. Я прихожу на
три часа, делаю с ребен-
ком зарядку, переодеваю
его, играю. Мама в это
время отдыхает.

Семьи всегда очень бла-
годарны социальным ра-
ботникам, поскольку при-
гласить няню - дорогое
удовольствие, порой, бы-
вает, даже на лекарства
денег не хватает.

***

Основным видом дея-
тельности ГУ Вологодс-
кой области «Комплекс-
ный центр социального
обслуживания населения
города Вологды» являет-
ся оказание помощи се-
мьям и отдельным граж-
данам, попавшим в труд-
ную жизненную ситуа-
цию, содействие в улуч-
шении их социального и
материального положе-
ния, а также психологи-
ческая поддержка.  «К
каждому нашему пациен-
ту у нас индивидуальный
подход», - говорят в цен-
тре. Приоритетной фор-
мой социального обслу-
живания граждан остает-
ся предоставление им со-
циальных услуг на дому.
Сейчас наблюдается из-
менение структуры спро-
са на социальные услуги.
И прежде всего, социаль-
но-психологического и
медицинского характера.
Бытовые услуги, являв-
шиеся ранее приоритет-
ными, теряют свою попу-
лярность у населения.
В 2005 году в центре со-
здано отделение «Со-
циальное такси» с пере-

оборудованной специаль-
но для инвалидов маши-
ной «Газель». В целях
обеспечения доступности
социальных услуг всем
нуждающимся в двенад-
цати микрорайонах горо-
да функционируют кон-
сультативные приемы.
Одним из результатов
проведения консульта-
ций является выявление
людей, оказавшихся в
трудной жизненной ситу-
ации и нуждающихся в
социальном сопровожде-
нии или патронаже. Со-
циальный патронаж -
одна из наиболее эффек-
тивных форм работы с
гражданами пожилого
возраста и инвалидами,
не нуждающимися в по-
стоянном социальном об-
служивании на дому, но
которым необходима по-
мощь в решении опреде-
ленных проблем. В по-
следние годы в центре
введена и развивается
новая форма работы с

нуждающимися в со-
циальной помощи - волон-
терство. Большая помощь
в этом направлении полу-
чена в результате осуще-
ствляемого совместно с
фондом «Хильфэ» проек-
та «Оказание амбулатор-
ной помощи инвалидам в
микрорайонах города». В
ходе реализации проекта
были организованы груп-
пы добровольных помощ-
ников из числа лиц, име-
ющих медицинское обра-
зование, пенсионеров,
студентов и школьников
старших классов.

В настоящее время здо-
ровье детей-инвалидов и
граждан трудоспособного
возраста, имеющих функ-
циональные ограничения,
представляет серьезную
медико-социальную про-
блему. Однако проблема
инвалидности не ограни-
чивается лишь медицин-
ским аспектом, она в го-
раздо большей степени яв-
ляется социальной проб-

лемой. В связи с этим в
центре продолжается ра-
бота по новым направле-
ниям - проектам «Обслу-
живание семей пожи-
лых, воспитывающих де-
тей с функциональными
ограничениями», «Окку-
пационная терапия на
дому», одобренным кол-
легией департамента
труда и социального раз-
вития Вологодской обла-
сти.

***

Надежда Александров-
на Малашкина в центре
уже 10 лет, работает на
первом специализирован-
ном отделении - обслужи-
вает пенсионеров-инвали-
дов и детей с ограничен-
ными возможностями.
«Моей подопечной 83
года, - рассказывает На-
дежда Александровна. -
Прихожу к ней - она меня
уже в дверях встречает:
«Ой, милая, я по тебе так
соскучилась!» А виделись

вчера. У нас с ней уже
такой ритуал: я прихожу,
мы садимся, и она начи-
нает рассказывать все но-
вости, не терпящие отла-
гательства: какое у нее
давление, какие таблетки
пила, что делала без меня.
Потом мы идем по мага-
зинам, в аптеку, гуляем.
Она совершенно одна, и я
для нее как луч солнца,
как воздух, она не может
наговориться, с нетерпе-
нием ждет каждого мое-
го визита».

Все работники центра
- добрые, отзывчивые
люди, способные к сопе-
реживанию. А как же
иначе? Без этого в со-
циальной сфере никак. У
них всех есть очень хо-
рошее качество, называ-
емое в психологии эмпа-
тией, - способность ста-
вить себя на место друго-
го человека, способность
понимать чувства других
людей.

Евгения МНОЖИНСКАЯ.

Глава семейства Иван
Николаевич - потом-
ственный катромский
крестьянин, балагур,
шутник, да еще заядлый
рыбак. Сельскому хозяй-
ству отдал сорок семь
лет. И жена Валентина
Павловна под стать суп-
ругу. Ведет большой дом,
помогает воспитывать
внуков, правнуков и пе-
чет отменные пироги с
грибами, которые сами во
рту тают. Не зря больше
тридцати лет проработа-
ла она поваром в детском
саду, да еще десять лет в
колхозе.

Вырастили супруги
четверых детей. Теперь
уже восемь внуков и двое
правнуков радуют стари-
ков, а вся их большая се-
мья - это двадцать два
человека. Когда соберут-
ся все вместе, в избе тес-
но, разом за общим сто-
лом не умещаются.

Живут все в одной де-
ревне и к бабушке с де-
дом постоянно заглядыва-
ют. У каждого в хозяй-
стве по пятьдесят соток
земли, крупный рогатый
скот, свиньи. Для кресть-
янской работы все имеет-
ся: трактор, автомашина,
трелевочник и прицепная
техника...

Несмотря на то, что ве-
тераны давно на пенсии,
вместе с младшим сыном
держат подсобное хозяй-
ство: трех коров, теленка,
свинью.

Старшая дочь Смирно-
вых, Маргарита Иванов-
на Николаева, трудится
почтальоном в местном
отделении связи, а ее муж
Александр Николаевич -
предприниматель, зани-
мается заготовкой леса.
Они вырастили двоих сы-
новей. Старший, Юрий,
живет рядом с родителя-
ми, у него подрастают
двое сыновей - полутора-
годовалый Аркадий и ше-
стимесячный Егор. Юрий

вместе с отцом трудится
в лесу, а жена Татьяна -
дома, с детьми. По про-
грамме кредитования
личных подсобных хо-
зяйств молодые Никола-
евы получили субсидию
на покупку коровы.

Илья, младший сын
Николаевых, учится в Во-
логде.

Пошла по стопам мате-
ри младшая дочь Смирно-
вых - Елена Ивановна
Королева. Она школьный

повар. Ее вторая половин-
ка - Иван Александрович
Николаев - кочегар в сель-
ской котельной. Они так-
же воспитали двоих сыно-
вей: Александра и Евге-
ния. Оба получают обра-
зование в Вологде.

Старший сын Смирно-
вых - Николай Иванович
- работает водителем в
родном колхозе «Катро-
ма». Его жена, Надежда
Эдуардовна, преподает
математику в Катромской

средней школе. Дети,
Людмила и Иван, учатся
в той же школе, где рабо-
тает их мама.

Младший сын, Алек-
сандр Иванович, работает
на земле, ведет личное
подсобное хозяйство. Его
супруга, Ольга Сергеевна,
- художественный руково-
дитель катромского Дома
культуры. Так же, как и
старшие, они воспитыва-
ют двоих сыновей, Ивана
и Игоря.

Не зря говорят, что на
Руси Иванов не счесть.
Только в этой семье сра-
зу четыре Ивана: Иван
Николаев да три - Смир-
новых. Причем дедушка
и внучек - полные тезки.

- Это дружная, крепкая
крестьянская семья, - так
охарактеризовала Смир-
новых глава Слободского
сельского поселения Га-
лина Лебедева. - Труже-
ники. Все время за рабо-
той. А дочери Маргарита
и Елена - еще и певуньи,
по праздникам радуют од-
носельчан своими выступ-
лениями в сельском Доме
культуры. «Стержнем»
дома является Валентина
Павловна. Она для моло-
дых - наставница и непре-
рекаемый авторитет.

Таких больших семей,
как Смирновы, в нашей
деревне несколько, - про-
должает Галина Лебедева.
- Это Башмаковы, Рубцо-
вы, Тарасовы. Деревня
всегда родом крепка.

Нынче в семье Смирно-
вых грядет несколько
юбилеев: в ноябре отметит
свое 75-летие Иван Нико-
лаевич, вместе с супругой
Валентиной Павловной
они сыграют и золотую
свадьбу. Сын Николай
Иванович с женой Надеж-
дой Эдуардовной справят
фарфоровую - двадцать
лет совместной жизни.

Татьяна СМИРНОВА,
собственный

корреспондент, Харовск.

ДЕНЬ СОЦИАЛЬНОГО РАБОТНИКА

СОПЕРЕЖИВАНИЕ -
главное профессиональное качество

«Социальный работник - это даже не работа, это какое-то особое мироощущение, - считает сотрудник Комплексного

центра социального обслуживания населения города Вологды Маргарита Сухарева.

- Вот еду я в троллейбусе, заходит пожилой человек - я сразу встаю. Вообще, у меня есть постоянное внутреннее

желание помогать: ненавязчиво, по мере сил».

Маргарита СУХАРЕВА: «Я испытываю постоянное
внутреннее желание помогать людям».Надежда МАЛАШКИНА как лучик солнца для своих подопечных.

Ф
О

Т
О

 А
В

Т
О

Р
А

ГОД СЕМЬИ

Деревня всегда родом крепка
Семья Смирновых из деревни Арзубиха Харовского района - одна из тех крестьянских семей,

что издревле проживают в Катроме, преумножая богатство и красоту родной земли.

В КОМИССИИ ПО ПОМИЛОВАНИЮ
6 июня 2008 года, в 9 часов, в администрации Великоус-

тюгского муниципального района по адресу: г. Великий
Устюг, Советский проспект, д. 103, состоится плановый
прием граждан по вопросам помилования.

Прием будут вести председатель комиссии по вопросам по-
милования на территории Вологодской области Судаков Гурий
Васильевич и ведущий специалист отдела по вопросам помило-
вания Правительства области Тихомиров Игорь Владимирович.

Ресурсосберегающие
технологии -

в сельскохозяйственное
производство!

6 июня на полях СХПК «Майский» пройдет совещание по
применению передовых технологий возделывания и обра-
ботки почвы, демонстрационный показ новейшей сельско-
хозяйственной техники.

Участникам семинара будут представлены перспективные спо-
собы снижения производственных затрат, экономии энергоре-
сурсов, повышения эффективности производства. Ведущие оте-
чественные и зарубежные компании по производству сельскохо-
зяйственной техники - «Джон Дир», «Ягуар», «Сампо Розенлев»,
«Клаас» - продемонстрируют свои последние разработки.

В совещании примут участие руководители и специалисты аг-
ропромышленного комплекса Вологодской, Ярославской, Киров-
ской и Архангельской областей, представители Минсельхоза,
депутаты, коммерческие структуры, студенты учебных заведений.

Приглашаем всех желающих!

ЗАКОН ЕСТЬ ЗАКОН

ОТВЕТСТВЕННОСТЬ

ЗА НАРУШЕНИЕ ЛЕСНОГО

ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВА
Вступивший в силу новый Лесной кодекс РФ внес значи-

тельные изменения в порядок привлечения лиц, виновных
в нарушении лесного законодательства, к ответственнос-
ти, предоставил полномочия по осуществлению государ-
ственного лесного контроля и надзора органам государ-
ственной власти субъектов Российской Федерации, внес
значительные изменения в понятие незаконной рубки лес-
ных насаждений, изменил некоторые составы администра-
тивных правонарушений.

Статьей 99 Лесного кодекса установлено, что лица, виновные
в нарушении лесного законодательства, несут административ-
ную или уголовную ответственность в порядке, установленном за-
конодательством Российской Федерации.

Уголовная ответственность предусматривается в уголовном
законодательстве, административная - в законодательстве об
административных правонарушениях, ответственность за причи-
нение вреда - в гражданском законодательстве и законодатель-
стве об охране окружающей среды.

В УК РФ включены две статьи, в которых предусматривается
уголовная ответственность за нарушение лесного законодатель-
ства (незаконная рубка лесных насаждений - статья 260, уничто-
жение или повреждение лесных насаждений - статья 261).

Статья 260 предусматривает ответственность за незаконную
рубку, а равно повреждение до степени прекращения роста лес-
ных насаждений или не отнесенных к лесным насаждениям де-
ревьев, если эти деяния совершены в значительном размере, при
этом значительным размером признается ущерб, причиненный
лесным насаждениям или не отнесенным к лесным насаждениям
деревьям, превышающий десять тысяч рублей, крупным разме-
ром - сто тысяч рублей, особо крупным размером - двести пять-
десят тысяч рублей. Наказание за незаконную рубку предусмат-
ривается в виде штрафа в размере до пятисот тысяч рублей либо
в виде лишения свободы на срок до трех лет.

Например, для привлечения к уголовной ответственности за не-
законную рубку деревьев породы сосна, как правило, достаточно
незаконной заготовки пяти-шести деревьев, деревьев породы ель
- восьми-девяти, деревьев породы береза - пятнадцати.

При выявлении незаконных рубок в основном отмечаются сле-
дующие особенности. Незаконные рубки, как правило, возника-
ют вдоль дорог, ЛЭП, в водоохранных зонах, недалеко от насе-
ленных пунктов, возле полей, прилегающих к сельхозугодьям. Со-
вершаются эти преступления в основном лицами, постоянно про-
живающими на данной территории (местными жителями).

Около 5 процентов всех незаконных рубок совершается орга-
низованными преступными группами, которые действуют про-
мышленным способом, бригадами, которые отличаются мобиль-
ностью, использованием новейшей техники, средств радиосвя-
зи, навигации. В основном на территории области в 2007 году
такие группы осуществляли свою деятельность в Чагодощенском
и Сокольском районах.

Основными причинами совершения указанных преступлений
являются в первую очередь социальные причины: безработица,
отсутствие иных источников дохода, а также технологические
причины: отсутствие обязательного государственного учета за-
готовленной древесины, ее маркировки.

За 2007 год выявлено 627 случаев незаконных рубок лесных на-
саждений, ущерб лесам составил более 170 млн. рублей. 164 чело-
века привлечены к уголовной ответственности, в том числе в Баба-
евском районе 18 случаев (4,6 млн. руб.); Белозерском - 2 случая
(455 тыс. руб.), Вашкинском - 11 случаев (896 тыс. руб.), Вологодс-
ком - 18 случаев (1,3 млн. руб.), Вытегорском - 24 случая (2,2 млн.
руб.), Грязовецком - 9 случаев (4,1 млн. руб.), Кадуйском - 23 случая
(10,9 млн. руб.), Кирилловском - 2 случая (222 тыс. руб.), Устюженс-
ком - 33 случая (9,1 млн. руб.), Чагодощенском - 99 случаев (54,4
млн. рублей), Череповецком районе 26 случаев (2,2 млн. рублей).

Статьей 261 УК РФ предусматривается ответственность за
уничтожение или повреждение лесных и иных насаждений в ре-
зультате неосторожного обращения с огнем или иными источни-
ками повышенной опасности. Наказание за данное преступление
предусмотрено в виде штрафа в размере до трехсот тысяч руб-
лей либо лишения свободы на срок до семи лет.

За предыдущий, 2007 год от лесных пожаров, произошедших в
результате неосторожного обращения с огнем, на территории об-
ласти пострадало более тридцати жилых домов и объектов дачно-
го строительства, огнем уничтожено более 41 гектара леса, ущерб
составил более 1 млн. 700 тысяч рублей. Расходы на тушение лес-
ных пожаров составили более 500 тысяч рублей. 52 дела по факту
лесных пожаров было направлено в правоохранительные органы.

В зависимости от времени года изменяется удаленность лес-
ного пожара от населенных пунктов. Так, в период с мая по июнь
лесные пожары возникают, как правило, в пределах двух кило-
метров от населенных пунктов, на территории зеленых зон и мест
отдыха. В период с июля в связи со сбором пищевых лесных ре-
сурсов удаленность лесных пожаров составляет до 20 километ-
ров от населенных пунктов. Кроме этого, в весенний период ско-
рость распространения лесного пожара также увеличивается до
800 метров в час, чем весенние пожары, в отличие от летних, го-
раздо опаснее для населенных пунктов. Скорость летнего пожа-
ра составляет около 150 метров в час. Они намного опаснее для
леса, чем весенние лесные пожары, так как повреждаются не
только кроны деревьев, но и весь живой напочвенный покров.

Виновниками лесных пожаров в 80% случаев являются гражда-
не, причем, как правило, не местные жители, а приезжающие на
время отдыха. Гораздо реже виновниками пожаров являются ле-
созаготовительные предприятия, их доля составляет всего 10-12%.

По сообщению пресс-службы департамента
лесного комплекса.
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